
SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA
Diretoria Regional

Data e hora: 14 de março de 2024, das 20h às 21h40.

Local: Telepresencial.

Participantes: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente
Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro
Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais
Luciana Maria Sevo Timoszczuk Ribeiro, Diretora de Métodos Educativos
Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor
Fernando Rosa Ramos, Diretor Adj. de Mundo Melhor
Yara Lopes, Diretora de Comunicação
Francisco Lima dos Santos, Diretor Adj. de Comunicação
João Marcelo de Lima e Santos, Diretor Ad. Jovem
Thais Guedes Torres, Analista de Comunicação

Assessoria: Daniella Avino, Gerente

Oração: Luciana Timoszczuk

1. Comunicação
Yara Lopes, Diretora de Comunicação, sobre o Relatório Anual, ela contou que já estão com a
versão final do documento, para fazer a última revisão. O vídeo do relatório ficou ótimo e até a próxima
segunda-feira será enviada a versão final, com legenda. Rodrigo Ramos pediu para, se possível,
publicar o Relatório Anual ainda nesta semana – como na Assembleia tem a apreciação do
documento, quanto antes publicarmos, melhor.

2. Equipe de Profissionais
Thais Guedes Torres, Analista de Comunicação, deu continuidade à participação dos funcionários
nas reuniões de Diretoria, contou sobre a sua rotina de trabalho no Escritório Regional. Entre suas
funções estão gestão do site, redes sociais da região, acompanhamento dos relatórios de notícias e
encaminhamento para a equipe de jornalistas para revisão; criação de logo, diagramação de boletins.
A sua maior dificuldade é com as solicitações urgentes que sempre aparecem – isso atrapalha todo o
fluxo do trabalho. Toda Diretoria Regional elogiou o seu trabalho – as suas entregas e também a sua
postura profissional. Segundo Rodrigo Ramos, a atual gestão mudou a forma de trabalho da
comunicação e a Thais conseguiu se adaptar muito bem à nova forma de trabalho; a ERIC está muito
mais bem organizada pois tem uma coordenação regional muito ágil e profissionais que acompanham
as demandas. Sobre os prazos apertados para a realização dos trabalhos, contou que esse processo é
histórico na instituição, mas que está trabalhando para diminuir. E, finalizando, falou que hoje a
comunicação é muito mais assertiva, atingindo um número muito maior de associados.



3. Métodos Educativos
Luciana Maria Sevo Timoszczuk Ribeiro, Diretora de Métodos Educativos, informou que está
finalizando a lista dos indicados ao ECF – Encontro de Capacitação de Formadores e, como a Diretoria
vai indicar alguns formadores, caso alguém tenha alguma indicação, passa direto para ela.

4. Mundo melhor
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, falou que a live do MutEPT que aconteceu ontem foi
muito boa e que teve ótima participação. Falou ainda que não temos o local para a realização do
Seminário de Diversidade e Inclusão – a FATEC não vai poder nos ajudar; Rodrigo Ramos sugeriu
fazer no Centro Escoteiro Jaraguá.

5. Assembleia Regional
Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, falou sobre o parecer da Comissão Fiscal – os
quatro pareceres trimestrais foram aprovados pelos três membros da Comissão durante o ano; e o
parecer final também foi aprovado, mas com um voto negativo do conselheiro Sérgio Corrêa, que
justifica sua negativa pela não assertividade da Direção regional junto à previsão orçamentária. Esse
voto negativo, bem como a justificativa, se mostra ao Diretor-Presidente Regional uma incoerência com
a realidade da instituição, e o nobre conselheiro, sendo o ex Diretor Financeiro da Região, deveria
saber disso. As análises mostram que essa gestão financeira aumentou a assertividade da previsão
exponencialmente, sendo que na previsão 21/22, a última sob gestão do conselheiro Sérgio, o
resultado previsto era de R$1.374,00 e o realizado foi de R$-542.398,80 sendo um erro de -39.476%.
Na previsão 22/23 o erro é de -3.262% e a 23/24, mesmo não estando fechada está em dezembro de
2023 apenas -69,7% a menos do que o previsto; ou seja, o erro diminuiu mais de 39 mil por cento nos
últimos 2 anos, e nessa real situação, solicitar mais assertividade de uma previsão não faz sentido;
pelo contrário, o mesmo deveria analisar com critério e reconhecer que houve uma melhora
significativa nos últimos anos. A Instituição Regional foi valorizada em 5 milhões de reais, cumpriu
compromissos assumidos em 2019 e estabeleceu processos significativos na real diminuição de custos
do escotismo, permitindo inclusive à gestão regional aplicar um ajuste do valor do registro 2024 menor
do que o aplicado pela Nacional, facilitando assim a prática do escotismo nas UELs.

6. Financeiro
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro, começou a sua fala contando da contratação de um software
de gestão financeira que vai ajudar muito no controle das despesas da Região. Contou que já foi feito o
vídeo a ser apresentado no Seminário da Previsão Orçamentária e passou o link aos Diretores para
que opinem. Lucas reforçou a necessidade de redução de custos para chegarmos ao fim deste ano
mais confortável e que toda a sua equipe está mobilizada para conseguir novas fontes de renda para a
Instituição, com a captação de recursos.

7. Escritório Regional
Daniella Avino, Gerente, informou que fez uma reunião com a equipe de profissionais do Escritório
Regional para definir as pendências da Assembleia Regional. Levaremos a antena Starlink mas temos
receio de não dar conta devido ao tamanho do teatro e às transmissões que serão feitas. Vamos fazer
uma cotação para alugar um moden da Vivo. Sugeriu que falemos com os Jovens Líderes para que o
Fórum deixe de ser híbrido visto que a participação online é muito pequena (no ano passado, só uma
pessoa participou remotamente) e isso gera um custo financeiro e pessoal para a instituição. Como o
edital dos Jovens Líderes já foi publicado, essa sugestão só pode ser feita para o ano que vem. Sobre
a Loja na Assembleia, estamos com problemas pois o teatro onde vai acontecer a ARE é pequeno e
tem um espaço adequado; conforme for, não teremos loja. Na reunião ficou definida a função de cada



um durante todo o evento e informado que quatro funcionários irão só no sábado de manhã,
economizando com hotel e locação de carro.

Redigi a presente súmula,

DANIELLA AVINO
Gerente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo

De acordo com o relato,

RODRIGO RAMOS DE FREITAS
Diretor-Presidente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo


